
Sujet principal de la rencontre : Suivis des paramètres environnementaux

Lieu de partage d’information concrète sur les activités de la raffinerie, le Comité de liaison 
avec la communauté de Valero a pour mandat de s’informer sur les différentes activités 
de l’entreprise, d’émettre des commentaires et suggestions et d’en assurer le suivi. Ayant 
pris l’engagement de faire connaître le Comité auprès de la population et de relayer les 
informations obtenues auprès de leurs concitoyennes et concitoyens, les membres souhaitent 
résumer les résultats de rencontres via l’Info-population. 

4e rencontre du comité de liaison - 7 décembre 2023

Autre tradition du Comité de liaison,  
M. Carl Marcotte, Vice-président,
directeur général de la raffinerie s’est
joint aux membres du Comité de liaison
pour présenter les faits saillants de
2023 qui a été une année charnière
pour le volet de la certification en santé
et sécurité, ainsi que pour l’excellence
opérationnelle.

Étant devenu un sujet suivi avec intérêt par les membres du Comité de liaison, la mise à 
jour du suivi des paramètres environnementaux est maintenant présentée chaque année à 
l’occasion de la dernière rencontre du Comité. Signe de son intérêt important pour le Comité, 
les échanges ont généré plusieurs questions.

Ces échanges ont permis d’approfondir les connaissances des membres sur les réglementations 
en lien avec les contaminants, les mesures de suivi, le réseau de surveillance de la qualité de l’air 
de la raffinerie et les potentielles actions pour réduire les émissions de GES des installations 
lévisiennes.

Entretien avec M. Carl Marcotte,  
vice-président, directeur général 

de la raffinerie Jean-Gaulin

Audit Excellence environnementale 
et évaluation des risques (EERA)

L’EERA est une évaluation faisant partie  
du programme de gestion environnementale 
corporative de Valero auquel les raffineries 
doivent se soumettre tous les trois ans.  
La raffinerie a reçu la visite d’évaluateurs 
qui ont procédé à une série d’entrevues et 
d’échanges. Les évaluateurs ont souligné 
plusieurs bonnes pratiques et une série 
d’améliorations afin de viser l’excellence 
opérationnelle.



La raffi  nerie Jean-Gaulin a également vu sa certifi cation étoile du programme VPP de Valero renouvelée. 
Cette certifi cation est obtenue à la suite d’un audit réalisé par des auditeurs agréés, portant sur quatre 
grands axes en lien avec la santé et la sécurité. Valero demeure ainsi la seule raffi  nerie et la seule 
entreprise à posséder cette certifi cation au Canada.

M. Marcotte a profi té de cette rencontre pour souligner à plusieurs reprises les eff orts déployés par son
équipe pour en arriver à ces résultats exceptionnels.

Pour information :
Contactez Marina Binotto

marina.binotto@valero.com
418-835-8121

Programme de protection volontaire (VPP)

Journée de dévoilement des panneaux d’interprétation.

Groupe de travail sur l’embellissement 
Inauguration des panneaux
d’interprétation du Parc de la Jetée

Échos du voisinage
Retour du nettoyage des berges 
Après quelques années de pause, le Regroupement pour la mise en valeur de la rue Saint-Laurent souhaite ramener 
l’activité de nettoyage des berges pour l’année 2024. Plus d’informations suivront.

Conseil de bassin de la rivière Etchemin (CBE) 
Le CBE a amorcé une révision de son plan directeur de l’eau à l’aide du fi nancement reçu. Des consultations en 
ligne auront lieu au début de l’année 2024 sur le site Web du CBE. 

Les Amis du Boisé de l’Auberivière 
La phase 1 des travaux au parc Valero Les Écarts a été complétée au coût de 35 000$ dont une partie a été 
fi nancée par Valero et la phase 2 du projet est déjà en planifi cation. Les sentiers améliorés réduisent le piétinement 
et protègent mieux les lieux. 

Panneau d’interprétation se trouvant dans le Parc de la Jetée.

Le 8 novembre 2023, le Groupe de 
travail sur l’embellissement a dévoilé 
les nouveaux panneaux d’interprétation 
du Parc de la Jetée de Valero. La mise à 
jour des panneaux est le fruit d’une 
cocréation rassemblant l’expertise de 
plusieurs partenaires, dont la Ville de 
Lévis, le Conseil de bassin de la rivière 
Etchemin, le Regroupement pour la mise en 
valeur du secteur de la rue Saint-
Laurent et des citoyens. 

Les premiers commentaires reçus lors 
de l’inauguration ont été très élogieux, 
soulignant l’importance du volet 
interprétatif du parc pour les visiteurs. 
Un succès supplémentaire à inscrire au 
tableau des réalisations du Comité de 
liaison!




